

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Deber Monárquico

Como temíamos—y bien se ha visto que no equivocadamente—que las pasiones políticas desatadas se convirtiesen en coadyuvantes circunstanciales de los enemigos de la Monarquía—que en España lo son también, en su casi totalidad, de la Iglesia católica—, hemos querido aducir argumentos y hechos que quitaran fuerza a semejante actitud, que sólo pueden encontrar razonable quienes no resisten los estímulos de la soberbia y del despecho.

Comprendemos muy bien que considerada abstractamente o, como si dijéramos, en el sentido «científico», de que habló don Melquíades Álvarez haya quienes prefieran como forma de gobierno la republicana a la monárquica. Materia es ésta entregada en ese orden a las disputas de los hombres. Lo que no se comprende es que concretamente y menos nacionalmente, se manifiesten tales preferencias. Y ello por razones y consideraciones sin posible contradicción. El Rey no sale de un período, para luego de un período más breve o más largo, volver a él. El Rey está por encima de los partidos, libre de los naturales apasionamientos ideales y personales de éstos, observando y viendo todo con absoluto desinterés, o con un interés absolutamente impersonal, sin que le mueva a querer o a no querer cosas o personas, el provecho que del amor o del odio pueda granjearse; porque quien es Rey tiene todo lo que ha menester y todo lo que pueda ambicionar la criatura humana, en el orden de los honores, de las preeminencias y de las riquezas. Y esto en cuanto a lo que podemos decir la persona física del Monarca, en el que se junta la persona moral, como continuador de una ascendencia ilustre que ha presidido o realizado los hechos todos de la historia del pueblo sobre que reina, sus días de gloria y de adversidad, sus alegrías y sus dolores.

Siendo esa la institución monárquica ¿qué pueden perseguir quienes la representan y la encarnan? ¿Honores, riquezas, poderío, influencia? ¿Lo tienen todo en medida que no puede superarse. Sólo hay una cosa que legítimamente pueden y deben ambicionar los Reyes, la gloria y la grandeza de su nación. Y esta es la «culpa» de que algunos acusan al de España. Nadie podrá decir, porque si lo dijese faltaría a la verdad, que negó, o regateó siquiera, medios a las soluciones partidistas para que pudieran realizar sus programas. Les dió su confianza, y aun más que su confianza porque, en algunas ocasiones, requerido por los que la poseían, llevó la generosidad hasta el punto de desender de las alturas del trono para dirimir las querrelas partidistas, para acuar las voluntades discordes dentro de un mismo partido. Y los Gobiernos cayeron y las situaciones terminaron cuando se hallaban materialmente agotadas, cuando ya no podían respirar, ni aun con los valones de oxígeno que les suministraba la Corona. Y necesitan haber perdido completamente la memoria y el discernimiento y forjarse la ilusión de que los han perdido también todos los españoles, los que establecen algún género de connivencias o alguna especie de relación de causa a efecto entre la Co-

rona y la Dictadura, como no sea la de suponer que la primera estaba obligada a hacer lo que nadie intentó siquiera en España, resistir, sin contar con elementos para ello, a lo que puede calificarse de alzamiento popular. ¿Y osará alguien negar que lo fué el movimiento del 13 de septiembre del 33? ¿Habrá alguien que frente a lo que todos vimos y observamos sostenga que del lado de los legalmente rebeldes no se situó la opinión toda la opinión, exceptuando los que representaban el régimen vencido? La Corona ni pudo hacer, ni debió hacer, sino lo hizo: ante el hecho consumado contra su voluntad, o sin su voluntad, tácita o expresamente aceptado y aplaudido por el pueblo, estuvo con éste; y para su gloria y su bien dió a la Dictadura de ser del orden establecido y baja la responsabilidad natural nente de quienes se los demandaban, los medios que creyeron necesarios o que entendían necesarios para el cumplimiento de su misión.

De suerte, que ni en los errores, descalentamientos, descalentamientos y errores en que incurriera la Dictadura corresponde la menor responsabilidad a la Corona: primero, porque legalmente es irresponsable; y segundo, porque dentro de la más severa justicia lo es también, ya que ha dado a unos y a otros gobernantes, a los que representaron constantemente la normalidad en el gobierno de la anomalía, y a quienes advirtiendo al Poder anormalmente, encerraron muchas cosas que con los primeros habían salido de quicio, todos los medios que estaban en sus facultades para que procuraran la felicidad del país. Y si alguna vez se ha roto la ficción constitucional del rey—posterior, tan contraria a la naturaleza, y el ser inteligente y libre que lleva Corona y ama extrañablemente a su pueblo ha tenido alguna iniciativa, ha sido siempre inspirada en el bien, en la grandeza y prosperidad de España, y, naturalmente, aceptada y recogida por su Gobierno responsable.

Y como esto es así y pretende negarse, es hora de que todos los que aman a la monarquía, doctrinalmente lo proclamen y lo afirmen frente a las soberbias y despachos que quieren negarlo; y es hora, también, de que frente a los monárquicos desconfiados y a los republicanos audaces, proclamemos nuestra fe en la institución tradicional.

MIGUEL PEÑAFLO

## DE FUTBOL

Mañana tarde a las cuatro, en el Stadium Cartageno, tendrá lugar el anunciado partido entre nuestro primer equipo titular y el Hércules de Alicante cuyo encuentro será dirigido por un colegiado cartageno.

La alineación que presentará nuestro titular, será probablemente de a

Jeús

Paz Cuervo

X Palahi Mondragón

Blasco Reymes Noi Roig Angelillo C.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Barcelona el comerciante y teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Antonio Vila Oler.

—A Valencia marcharon don Antonio de Murcia y su distinguida esposa doña Fany Bohigas.

—A Archena ha marchado el comandante de Infantería don Marcelino Cano.

—De Barcelona ha venido don Carlos Guitart de Virto.

NOTAS VARIAS

Felizmente ha dado a luz un robusto niño doña Pepita Sevilla Díaz esposa de don Manuel Meroño Hervás. Enhorabuena a los dichos padres y abuelos del nuevo cartageno.

—Sus Altezas Reales las Infantas doña Beatriz y doña Cristina han anunciado a la Presidencia de la Cruz Roja Excm. señora doña Carmen de Virto viuda de Guitart el envío de una labor para la Exposición que organiza esta benemérita Institución.

ENFERMOS

Está restablecido el niño Paquito Regalado Aznar, hijo del capitán de corbeta don Francisco.

—Se encuentra enferma la bella señorita María Amalia de La Roche.

—Están enfermas las niñas Silvia Holt Sanvalle y Margarita Sánchez La Sanvalle.

## Por el alma de Primo de Rivera

Esta mañana a las once y media se han celebrado en la Iglesia del Santo Hospital de Caridad los funerales anunciados en sufragio del alma del marqués de Estella.

La presidencia la ocupaban el general señor Gil Yuste, gobernador militar; el general señor Rodríguez García, segundo jefe de la plaza; don Pedro Gambló, arcipreste; Excm. señor don Alfonso Torres, presidente local de la Unión Patriótica, y en representación del Capitán General su ayudante señor Sánchez Ocaña. También ocupaban asiento en la presidencia los coronales y comisiones de los cuerpos armados de la plaza y el vicepresidente de la Unión Patriótica don Mariano P. de Riquelme.

El acto resultó solemnisimo, cantando el funeral y la misa las voces de capilla con órgano y orquesta.

Al final se cantó un gran responso oficiándolo el señor Arcipreste.

En el centro del templo fué colocado un anatocéfalo cubierto con la bandera española.

Allí hemos visto a los ex concejales del último Ayuntamiento y numerosos afiliados a la Unión Patriótica tanto de esta ciudad como de los pueblos de su término municipal, así como a muchos militares y plenas y señoras, que lavaban totalmente la iglesia y tribunas que han de rendir el posterior tributo al hombre que sacrificó su vida en beneficio de la Patria.

## Música en el Muelle

Programa que ejecutará mañana de 12:30 a 1:30 en el paseo del Muelle la banda de Infantería de Marina:

El Moderno, pasodoble, Oliver;

«Agustina de Aragón», jota, Blasco;

La Granjera de Arés, landa, Rosillo;

«El 22 de Noviembre», pasodoble, Oliver.



A mi siempre me han ido muy bien  
Al menor indicio de un resfriado, cuando tengo dolor de cabeza o dolor en los miembros tomo enseguida

**Tabletas de Aspirina**

Dos tabletas de Aspirina tomadas en medio vaso de agua bastan en la mayoría de los casos; pero tienen que ser las verdaderas tabletas en su empaque original "Bayer".

## Academia Médico Información Quirúrgica de Cartagena de Marina

En la última sesión del Miércoles el doctor Sánchez del Val, presentó una curiosa e interesante comunicación sobre «Dos casos de pneumotorax espontáneo como complicación del pneumotorax terapéutico».

Comenzó con ligeras nociones de anatomía y fisiología de la pleura, explicando las variedades de pneumotorax y las modificaciones que originan en los aparatos respiratorio y circulatorio.

Estudió el mecanismo de la formación de los pneumotorax espontáneos y destacó la rareza de estos como lo atestiguan estadísticas de otros autores y la suya de más de mil funciones.

Expone dos observaciones clínicas, de pneumotorax espontáneo, presentando radiografías, esquemas... etc. y de su estudio deduce las conclusiones de que al tratar de establecer un pneumotorax terapéutico es conveniente hospitalizar al enfermo, o por lo menos tenerlo en la misma población donde vive el médico, y que en este asunto no pueden establecerse reglas generales, pues cada enfermo necesita el tratamiento personal de ese caso.

La interesantísima comunicación de doctor Sánchez del Val, demostró una vez más la enorme cultura médica del conferenciante, base de su sólido prestigio y numerosa clientela, y lo pacientemente que estudia sus enfermos y descifra los accidentes tan desconcertantes como estos de pneumotorax espontáneo.

Una vez terminado este tema se continuó la discusión del tema de la sesión anterior, contestando el doctor Boamali a los doctores Domínguez, Sánchez del Val, etc. replicando este último y entabándose una interesante discusión sobre la piroterapia en las neurosis no orgánicas. Al dar por terminada la sesión el doctor Abengochea hizo un resumen claro del tema y discusión que sobre «piroterapia» presentó con tanto acierto el doctor Boamali.

Pérez - Cuadrado

Han cumplimentado al Excm. Señor Capitán General, el Capitán de Corbeta don Benito Chereguini, segundo Comandante de Marina de esta capital, Tenientes de Infantería de Marina don Moisés Carmora y don Francisco García, y el teniente de Navío don Manuel Sierra.

—Son pasaportados para Barcelona, Madrid, el Capitán de Navío don Antonio García Beá y el de Fragata don Ramón Navia Orsorio y Castropo, por haber sido designados para efectuar el curso de conferencias de Jefe organizadas por la Escuela de Guerra Naval.

—El próximo martes, a las diez, en la Sala de Justicia del Arsenal, se celebrará por aboraje de guerra ordinaria por el Capitán de Fragata don Ramón Martí Gámez, actuando como Ponente el Teniente Auditor de segunda clase, don Rafael Hernández Ros.

Del Diario Oficial

Concede auxilio de mil pesetas, para continuar la impresión de la obra titulada «Estructura del buque y maniobras» de la que es autor, el Capitán de Corbeta don José García de Paredes.

—Promueve a sus inmediatos empleos, al «omiso» de primera don Francisco Molins, Comisario don Enrique M. Bruquetas y Contador de Navío don José Fernández.

—Concede derecho a la bonificación del veinte por ciento de su sueldo durante ocho años, al Capitán de Corbeta don José Luis de Ribera.

—Embarca en el cañonero «Lauria» el Médico primero don Basilio Moncayo.

Adquiera V. el

ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR, 13

## Gran Fábrica de Hielo

de la calle del Salit e núm. 26  
Teléfono 414

Tiene el gusto de anunciar a los consumidores de hielo que a partir del día 1.º del próximo mes de mayo regirá precios extremadamente excepcionales.

Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.  
Oficinas y Depósito, PLAZA DEL REY, 19  
Teléfono 277